
 

 
 
 
 

Aprovada na reunião plenária do CBH-Caratinga, realizada em 13/12/2022 

 

ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CBH-CARATINGA 1 

No dia 05 de outubro de 2022, às 14h30, foi realizada de forma telepresencial, a 2 

Reunião Extraordinária do CBH-Caratinga. Dando início aos trabalhos, a 3 

presidente do Comitê, Nádia Rocha, cumprimentou a todos os presentes, 4 

ressaltando a relevância da discussão do Regimento Interno e demais assuntos 5 

de pauta a serem vencidos. Na sequência, foi realizada a verificação de quórum, 6 

o qual foi confirmado com a presença de 24 (vinte e quatro) conselheiros votantes 7 

no momento da chamada. Iniciada, então, a discussão a respeito do novo 8 

Regimento Interno do CBH-Caratinga, a auxiliar administrativo da AGEDOCE, 9 

Okissana Silva, contextualizou brevemente que o Conselho Estadual de Recursos 10 

Hídricos estabelece, por meio de deliberação, as normas gerais para subsidiar a 11 

elaboração dos Regimentos Internos dos Comitês de Bacias Hidrográficas. Essa 12 

deliberação foi revisada por meio da DN 69/2021, onde foi estabelecido um prazo 13 

para que todos os comitês pudessem adequar os seus regimentos internos ao 14 

novo normativo, razão pela qual a minuta está sendo trazida para aprovação da 15 

plenária. A minuta também foi discutida em reunião conjunta da CTIL de todos os 16 

CBHs mineiros, ocorrida em maio, e após essa submissão à Câmara Técnica, o 17 

Regimento foi encaminhado ao IGAM para análise técnica e jurídica da 18 

procuradoria, que aprovou com algumas ressalvas já incorporadas no documento 19 

apresentado.  Considerando que o documento foi encaminhado previamente a 20 

todos os conselheiros, a leitura do documento na íntegra foi dispensada, focando-21 

se apenas na síntese das principais mudanças ocorridas em relação ao 22 

Regimento anterior. Finalizada a discussão sobre este item, o Regimento foi 23 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade, com o registro de 24 24 

(vinte e quatro) votos favoráveis. Prosseguindo, foi realizada a votação da ata da 25 

Reunião Extraordinária do CBH-Caratinga, realizada no dia 21 de junho de 2022. 26 

Considerando que o documento foi encaminhado previamente a todos os 27 

conselheiros para apreciação, a leitura da ata na íntegra foi dispensada e após 28 

votação nominal, foi aprovada com o registro de 22 (vinte e dois) votos favoráveis 29 

entre os conselheiros presentes no momento da votação. Em seguida, foi 30 

realizada a apresentação do Relatório de Atividades do CBH-Caratinga referente 31 
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ao exercício de 2021. Para tanto, a auxiliar Okissana Silva esclareceu, 32 

primeiramente, que o documento diz respeito à descrição de todas as atividades 33 

desenvolvidas pelas instâncias do CBH-Caratinga no ano de 2021 e discorreu 34 

brevemente por todo o documento, apontando a descrição das atividades, 35 

principais assuntos discutidos nas reuniões, composição, registros fotográficos, 36 

links de acesso aos documentos elaborados pelas Câmaras Técnicas e demais 37 

documentos consolidados pela plenária do Comitê. Finalizando, ressaltou que a 38 

apresentação desse relatório deverá ocorrer sempre nas primeiras plenárias do 39 

ano subsequente para aprovação do CBH. Esclarecido este ponto, a matéria foi 40 

aprovada sem ressalvas ou considerações a serem inseridas no texto. Passando 41 

ao 5º item de pauta, foi realizada a aprovação da Deliberação Normativa que 42 

aprovou a indicação do Sr. Lucas José de Andrade, representante do segmento 43 

usuários, por meio da Associação de Desenvolvimento Comunitário do Córrego 44 

da Ferrugem, para composição da Comissão Eleitoral, em substituição ao Sr. 45 

Cassio Barbosa Andrade. A substituição foi necessária em função do 46 

desligamento do antigo representante na plenária do Comitê, e tendo em vista 47 

também que ambos são da mesma instituição, a alteração ocorreu tanto na 48 

plenária quanto na Comissão Eleitoral. Sem objeções da plenária, a matéria foi 49 

aprovada por aclamação. A próxima matéria discutida foi a Eleição do novo vice-50 

presidente do CBH-Caratinga, em razão do afastamento do antigo representante, 51 

Tiago Alves, na plenária e, consequentemente, na Diretoria do Comitê. Na 52 

oportunidade, a presidente Nádia, sugeriu os nomes dos conselheiros Sávio 53 

Nunes (ABES) e Thales Judson (Associação de Agricultores Familiares do 54 

Córrego Barra Santo Antônio e Região) para recomposição da vaga. No entanto, 55 

em resposta, o conselheiro Sávio agradeceu a indicação, mas considera que o 56 

conselheiro Thales seria o melhor indicado em razão de sua proximidade com a 57 

Diretoria do Comitê e por ser uma figura com grande capacidade de contribuição 58 

para a gestão das águas na bacia do rio Caratinga. Atendendo ao pedido, o 59 

conselheiro Thales agradeceu a oportunidade e se colocou à disposição para 60 

contribuir com os trabalhos. Nesse sentido, e não havendo óbice da plenária, foi 61 

eleito vice-presidente do CBH-Caratinga. Na sequência, foi realizada a aprovação 62 

da contratação de empresa para produção de vídeos institucionais da bacia. A 63 
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jornalista Paula Magali, da Prefácio Comunicação esclareceu que a ideia surgiu a 64 

partir de uma parceria com a Inter TV dos Vales, afiliada rede Globo para a 65 

transmissão de uma série de TV chamada “Águas do Vale”. O programa tem por 66 

objetivo mostrar as belezas naturais da bacia e externar ao público que está fora 67 

do sistema, a importância do Comitê de bacia na gestão de recursos hídricos, 68 

além de incentivar a preservação dos nossos recursos naturais. O programa irá 69 

ao ar aos sábados, com duração de 30 minutos, sendo um episódio para cada 70 

Comitê da porção mineira do Doce, além do CBH-Doce, enquanto Comitê de 71 

Integração. A parceria não terá custo de transmissão para o CBH-Caratinga, no 72 

entanto, o vídeo deverá ser entregue pronto para a TV, razão pela qual será 73 

necessária a contratação de uma empresa especializada em produção de vídeos 74 

para realização das filmagens da bacia que irão ao ar. Na oportunidade, o 75 

conselheiro Luciano Magela (Grupo São Benedito Afro-Brasileiro) considera 76 

importante incluir nesse projeto, um trabalho de divulgação voltado para os jovens 77 

para fortalecimento dessa relação Comitê x juventude que poderá trazer 78 

esperança e contribuir qualitativamente com os trabalhos desenvolvidos na bacia. 79 

Passando aos informes foi realizado, primeiramente, um chamamento junto aos 80 

conselheiros para participação no Encontro de Integração da Bacia que ocorrerá 81 

nos dias 16, 17 e 18 de novembro de 2022, em Governador Valadares. 82 

Considerando que cada Comitê poderá custear a viagem para a participação de 83 

até 10 (dez) conselheiros, será encaminhado por e-mail um convite com a 84 

programação do evento e uma solicitação para manifestação de interesse por 85 

parte dos representantes. Em seguida, foi apresentado o cronograma para a 86 

próxima etapa participativa do Processo de Revisão do PIRH-Doce que discutirá 87 

as propostas de Enquadramento e os Programas de Efetivação para toda a bacia 88 

do rio Doce. A Oficina de Consolidação para os representantes da bacia do rio 89 

Caratinga será realizada no dia 10 de novembro, de forma presencial, em 90 

Caratinga, e na oportunidade, foi reforçada a divulgação do encontro e a 91 

importância da participação dos conselheiros e demais atores da bacia na 92 

construção do Plano.  Finalizando, os conselheiros Welinton Dutra, Thales Judson 93 

e Sávio Nunes realizaram uma breve contextualização sobre as experiências que 94 

tiveram no Encontro Nacional dos Comitês de Bacias Hidrográficas (ENCOB), 95 
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realizado no período de 22 a 26 de agosto, destacando os principais assuntos 96 

discutidos e a importância do momento para a discussão de assuntos relevantes 97 

e de comum interesse a todos os Comitês. Prosseguindo, o conselheiro Welinton 98 

Dutra (SEMAD), trouxe à plenária a notícia de um vazamento de água que vem 99 

ocorrendo na cidade de Caratinga de forma constante e propôs que o Comitê 100 

encaminhasse um Ofício à COPASA solicitando esclarecimentos sobre o que está 101 

ocorrendo e o que está sendo realizado para sanar o problema, em função do 102 

desperdício. Sem mais itens de pauta, a reunião foi encerrada por volta das 17h15.  103 

A plenária foi transmitida e gravada no canal Comitês da Bacia Hidrográfica do rio 104 

Doce, por meio do YouTube, e poderá ser acessada na íntegra através do link: 105 

https://www.youtube.com/watch?v=fkxPnvGJYCg. 106 

 107 
NÁDIA DE OLIVEIRA ROCHA 108 

Presidente do CBH-Caratinga  109 

https://www.youtube.com/watch?v=fkxPnvGJYCg

